



Progymnasium Bad Buchau

Bildung – Verantwortung - Partnerschaft

Progymnasium Bad Buchau
Schlossplatz
88422 Bad Buchau

info@pgbadbuchau.de
Tel.: 07582-9330 0
Fax: 07582-9330 20

28.07.2023

Schuljahr 2022/2023 Progymnasium Bad Buchau – 08. Schulinfo

Schuljahresende 2023/24

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen,

am vergangenen Mittwoch endete wieder einmal ein ereignisreiches Schuljahr. In diese Zeit fallen immer auch das eine oder andere Highlight. Ende Juni machte sich die Schulgemeinschaft zum gemeinsamen Wandertag zur Tiefenbacher Halde auf, kurz darauf durften wir der grandiosen Aufführung des Musicals „Benni boxt nie“ beiwohnen. Die Bundesjugendspiele wurden in gewohnt herausragender Atmosphäre durchgeführt. Bewundernswerte Leistungen erbrachten dann alle Schülerinnen und Schüler, die sich der Herausforderung des 24. Federseelaufs stellten. Die SMV konnte ihren Jahresabschluss mit einem Besuch der Kletteranlage im Biberacher Burrenwald begehen und kurz vor Schuljahresende durften unsere Schüler beim Fifa-DUO-Turnier der SMV noch einmal ihre Leistungen an der Konsole unter Beweis stellen.

Neben vielen schönen und fröhlichen Momenten wurde unsere Gemeinschaft in diesem Jahr aber auch von traurigen Ereignissen getroffen. Der Tod unseres lieben Pfarrers Lutz und der aktuell tragische Verlust eines Schülervaters lässt uns innehalten und fragen, was für unser Leben zentrale Bedeutung haben soll. Wie jedes Jahr endet das Schuljahr mit der Ausgabe der Zeugnisse. Der eine wird zufrieden sein, der andere enttäuscht, wieder andere freuen sich darüber, dass sich der Aufwand und Fleiß ausgezahlt haben, auch wenn es dabei nicht immer um die Note 1 gehen muss. Erfolg ist hierbei auch immer ein individuelle und vielleicht auch subjektive Sichtweise. In jedem Fall sollte deutlich sein, dass unsere Schülerinnen und Schüler als Persönlichkeiten nicht über Noten definiert werden. Dies wäre viel zu kurz gegriffen. Noten stellen einen Gradmesser schulischer Leistungen dar, welche die Schülerinnen und Schüler unter den jeweiligen Rahmenbedingungen, persönlicher wie äußerer, erbringen konnten – nicht mehr und nicht weniger. Damit kann eine persönliche Standortbestimmung erfolgen, von der aus Entscheidungen getroffen werden können.

Bei vielen Veranstaltungen und Aktivitäten in diesem Schuljahr konnten wir feststellen, wie eng verbunden sich Schülerinnen und Schüler untereinander und mit dem Kollegium fühlen. Als Schulleiter freut es mich zu sehen, dass vor allem die gemeinsamen Aktivitäten der Schulgemeinde wie Wandertag, Turniere, Feiern und andere gemeinsame Aktivitäten sowohl von Schülerinnen und Schülern, wie auch den Kolleginnen und Kollegen gewertschätzt werden und damit Bedeutung erlangen. Dieses ausgeprägte Gemeinschaftsgefühl kann uns Sicherheit und Kraft geben, auch für Zeiten, in denen wir uns unsicher und geschwächt fühlen.

Leider musste unser geplantes Schulfest in diesem Jahr abgesagt werden. Somit konnte auch die Verabschiedung der Klasse 10 nur im kleinen Rahmen, den die Eltern dazu im evangelischen Gemeindehaus organisiert hatten, vorgenommen werden. Mit einem bewegendem Programm feierten die Schülerinenn und Schüler der Klasse 10 ihren Abschied, so dass ihre Zeit am Progymnasium doch noch einen würdigen Abschluss finden konnte. Am Dienstag wurden die Schülerinnen und Schüler der Klassen 5-9, nachdem die SMV das obligatorische Schulfrühstück organisiert hatte, dann noch mit dem üblichen „10er

Streich“ überrascht. Gemeinsam mit dem Kollegium wurde dem Schülerinnen und Schülern in der Turnhalle der Abschiedsfilm der 10er auf großer Leinwand präsentiert und danach mussten sich alle Klassen und das Kollegium durch einen von den 10ern organisierten Spieleparcour kämpfen. Zum Abschluss verabschiedeten sich die 10er, unter großem Applaus der Schülerinnen und Schüler, von der Schule.

An dieser Stelle wünsche ich unseren 10ern, für welchen weiteren Lebensweg sie sich auch entschieden haben, alles Gute, in der Hoffnung, dass sich ihre Wünsche und Ziele in Zukunft erfüllen mögen.

Wie an jedem Schuljahresende gilt mein Dank allen Personen, die zum Gelingen des Schuljahres beigetragen haben. An erster Stelle möchte ich unseren Schülerinnen und Schülern danken, dass sie auch im vergangenen Schuljahr mit viel Geduld und Disziplin den Herausforderungen des Schuljahres begegnet sind.

Frau Walser, Herr Vogelgesang, Frau Mock und Frau Vogelgesang danke ich für ihr Engagement im Sekretariat und im Reinigungs- und Hygienemanagement. Frau Rist, Schulsozialarbeit, danke ich für Ihre große Fürsorge und Unterstützung unserer Schülerinnen und Schüler. Dem Kollegium danke ich für ihr gewohnt hohes Engagement für unsere Schülerinnen und Schüler.

Mit dem letzten Schultag wurde auch Herr Eckhardt verabschiedet, dem wir für seine Zukunft an der neuen Schule alles Gute wünschen.

Den Schülerinnen und Schülern wünsche ich nun die wohlverdienten, erholsamen Ferien, den Eltern eine entspanntere Zeit mit Ihren Kindern und den Kolleginnen und Kollegen Zeit zur Erholung und zur Planung des neuen Schuljahres.

Herzliche Grüße und bleiben Sie gesund

SD Dr. Matthias Hoffmann
Schulleiter

SD Andreas Berdami
stlv. Schulleiter

SD Stefan Feyen
Abteilungsleiter